
Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa – COMDI

Lei 4.733/2003 e alterada pelas Leis 6.588/2009 e 8026/2015

Ata de nº 01 de 2024 – COMDI – Reunião Ordinária de 20 de fevereiro de 2024.

Aos vinte dias do mês de fevereiro do ano de  dois mil e vinte e quatro (20/02/2024  -

terça-feira)  às oito  horas e trinta minutos, realizou-se a  reunião ordinária do Conselho

Municipal  dos  Direitos  da  Pessoa  Idosa  -  COMDI  [Gestão  2023-2025],  de  forma

presencial, no auditório da Casa dos Conselhos à rua Affonso Penna, 840.  Ato contínuo,

1.0  -  Ordem  do  Dia: 1.1.  Aprovação  da  Pauta.  A presidente  abriu  os  trabalhos,

solicitando inclusão de pauta, sendo: 1.1.1 Aprovação Ata de 12/12/2023; 1.1.2 Encontro

Técnico,  1.1.3 Evento  Faculdade  Anhanguera,   1.1.4  Alteração  da   1a.  Secretária.

Presidente  colocou  a  pauta  com  as  inclusões  em  votação,  a  qual  foi  aprovada  por

unanimidade.  Item 1.1.1 foi  colocado em deliberação a ata de 12/12/2023,  a  qual  foi

aprovada por unanimidade. Item  1.1.2 Presidente apresentou o 2o. Edital do Encontro

Técnico dos Conselhos FIA e FPI, com gestores e membros dos conselhos, que  ocorrerá

em  Florianópolis  nos  dias  20-21/03/2024,  tendo  como  base  “o  conhecimento  como

instrumento para a correta aplicação dos recursos”. Assunto deliberado e aprovado pela

Plenária,  a  participação  do  Comdi  neste  encontro,  sendo  indicado  a  Presidente

(Elisabete),  uma  conselheira  da  Comissão  Orçamentária  (Carin),  uma  conselheira  da

Comissão de Políticas Públicas (Susana)  e uma Técnica do Comdi (a definir). Assessoria

técnica.  Considerando  que  pode  haver  a  hipossensibilidade  alguma conselheira  ir  ao

evento, foi  criada uma lista de espera com as conselheiras Critiane Krauser Gilgen e

Maria Terezinha Niedziwski Devegili deverá seguir os trâmites e solicitar as respectivas

diárias. Veículo do Comdi já liberado, por estar segurado pela Porto Seguro. Presidente

tem  autorização  para  conduzir  o  mesmo,  dispensando-se  a  solicitação  de  motorista.

Quanto ao item 1.1.3 Comdi convidado a participar do evento “Gestão Documental para

Organizações Sociais”, que ocorrerá no dia 04/04/2024 (quinta-feira) das 15-17h. Como

Presidente estará de férias, será representada pela vice-presidente Sra. Doris. Convite

sendo elaborado. No tocante ao item 1.1.4  a 1a. Secretária conselheira Sra. Maria das

Graças Machado Cossia, solicitou desligamento do cargo, por motivos pessoais. Plenária

deliberou e aprovou a indicação do nome da conselheira Sra. Critiane Krauser Gilgen, que

assume os trabalhos na função de 1a. Secretária do Comdi. Ato contínuo, 1.2 – Palavra

do Presidente: Agradecendo a presença de todos(as), salientou que esta é a primeira
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reunião de 2024. Fez uma breve apresentação das suas atividades, sendo 20 anos como

servidora pública de carreira. Hoje está lotada no CRAS do bairro Morro do Meio. Sempre

esteve à frente da Assistência Social. Também faz parte da Comissão Aconchegar, que

atende vítimas de violência. Passando a palavra à coordenadora da Casa dos Conselhos

Sra. Vanessa Giovanella, que discorreu sobre esta reunião ainda estar sendo realizada na

antiga Casa dos Conselhos (da Rua Afonso Pena),  mas acredita  que as próximas já

poderão ser realizadas na nova Casa dos Conselhos (da Rua Brigada Lopes, no. 153 no

bairro  Glória).  Auditório  está  em fase  de  finalização  das  instalações  necessárias.  Da

mesma forma,  informou que  a  partir  desta  data,  as  servidoras  Juçara  Ferreira  Berta

Santana  e  Rita  de  Cassia  Florencio  Wress,  deverão  assumir  os  trabalhos  como

assessoria  técnica  à  frente  do  COMDI.  Agradeceu  a  dedicação  e  empenho  das

assessoras técnicas Aline Patrícia Schuchardt e Ana Cristine Pfiffer Thomsen, que até

então estavam à frente do COMDI e que agora deverão assessorar outros conselhos. Ato

contínuo, passando-se ao  2.0 –  Lei Orgânica da Assistência Social ( LOA/2024 ) –

Explanação de Vladimir: discorreu sobre o Plano de Aplicação do Fundo Municipal dos

Direitos  da  Pessoa  Idosa,  que  trata  da  LOA 2024  e  da  1a.  Alteração  do  Plano  de

Aplicação FMDI-LOA 2024, referente a apuração de Superavit financeiro – Exercício de

2023-2024, sendo estimativa de Receita da Fonte 100/Município R$ 60.480,00, da Fonte

1759/recebimento  destinação  Imposto  de  Renda  em  2024  entra  nesta  fonte   R$

1.220.000,00  e  o  Superavit  Financeiro  Fonte  606  (era  206  no  ano  de  2023)  de  R$

4.291.945,60 (total de R$ 5.572.425,60). Assim como também apresentou a estimativa de

Despesas, esclarecendo que os valores poderão ser remanejados dentro do orçamento

via  Suplementação  Orçamentária.  Pauta  colocada  em  deliberação  e  aprovada  por

unanimidade  pela  Plenária  presente.  Ato  contínuo  passou-se  ao  3.0  –  Documentos

Recebidos:  3.1  –  Protocolos  do  Disque  100:(  Comissão  Denúncia):  (2359201,

2359710, 2365715, 2343029, 2334190, 2352043, 2343029, 2352488, 2304341, 2319877,

2305853, 2243470, 2285261, 2273436, 2256573, 2259320, 2369663,2382649, 2370253).

todas já  verificadas e  encaminhadas,  diligências  programadas.  Passando-se ao  3.2 –

Ofícios:(Comissão Denúncia):   DPCAMI  of. 616/2023,  INFOR no. 9946,  no. 9392/

2023,  BO  no. 88  2024-77  ,  Registro  1161007/2023  e  Ministério  Público  n°

0093/2024/12PJ/JOI  e  n°  0029/2024/12PJ/JOI,  bem como  3.3  –  Diversos  (CREAS1,

ILPI , Anônimo), 3.4 – Documento físico – Denúncia e 3.5 - Documentação inscrição

(4) ILPIs – Comissão Inscrição: serão encaminhadas para a respectiva comissão, que

dará retorno na próxima reunião ordinária. Ato contínuo, passou-se ao 4.0 – Recolocação
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de Integrantes nas Comissões e início dos trabalhos: a assessoria técnica fará, via

grupos  de whatsApp,  a  organização  das  comissões  e  sugestão dos  cronogramas de

reuniões de cada comissão.  Ato  contínuo,  passou-se ao  5.0 –  Apresentação evento

AJAO: Comdi  teve espaço neste  evento  e  por  esta  questão,  fomos convidados para

receber um mimo (boton em forma de orquídea) no dia 02/02/2024 (sexta-feira), sendo

representado pela Presidente do Comdi. Ato contínuo, passando-se ao 6.0 – Diligência

na Rodoviária:  Presidente e conselheira Sra. Maria estiveram na rodoviária da nossa

cidade, visando auxiliar uma pessoa estrangeira, sem recursos e sem renda, que tentava

regressar  a  Porto  Velho/Rondônia.  As  agências  de  ônibus,  que  fazem  esta  linha,

apresentaram a respectiva tela do computador, que mostrava viagem uma vez/semana

(terças-feiras), totalmente lotadas. Faixa Verde é passagem 100% gratuita e na cor Rosa

é 50% de desconto. Foram atendidas pelo gerente jurídico. As empresas de ônibus abrem

as  inscrições  de  forma  mensal.  A  empresa  Eucatur  abre  de  forma  anual.  Devido

dificuldade da situação, município liberou um benefício pelo CRAS/Aventureiro, para que

a pessoa pudesse regressar. Plenária deliberou/aprovou o Comdi fazer um ofício para

direção  da  rodoviária,  solicitando  informações  sobre  número  de  absenteísmo  (das

pessoas que  agendam e que não embarcam) e motivo de não se ter uma lista de espera,

afinal são somente duas vagas por semana. Também questionar a ANTT e envolver o

Comdi  estadual.  Assunto  deverá  posteriormente  ser  encaminhado  à  Comissão  de

Políticas  Públicas.  Ato  contínuo,  passou-se  ao  7.0  –  Assuntos  Diversos:  Plenária

questionou sobre camisa com emblema do Comdi, bem como sobre crachá. Sr. Milton

informou que as camisas na gestão passada foram confeccionadas com Rafael Estampar

(47 9 8841 9187). Questão retornará na próxima reunião.  Em seguida, passou-se ao 8.0

– Palavra livre dos Conselheiros(as):  nada a registrar. Presidente abriu a palavra ao

vereador  Sr.  Henrique  Deckmann,  presente  nesta  reunião,  que  falou  sobre  o

fortalecimento da capacitação de mais/novos projetos. Comdi poder usufruir de recursos

disponíveis, para não necessitar solicitar auxílio externo. Desde 2021 fazem encontros

com ILPIs, nas políticas públicas, na assistência social, na saúde. Realizam encontros

com Ajorpeme, ACIJ e outros órgãos, divulgando a destinação de recursos para FMDI.

Trabalho  que  deverá  ser  realizado  também  junto  aos  contadores.  Ato  contínuo,  a

presidente comunicou que a próxima reunião ordinária do COMDI será dia 19 de março,

terça-feira  às 8h30.  A ata será revisada pela Plenária  e assinada pela Presidente do

COMDI,  para devida publicação no site da Prefeitura Municipal de Joinville. A lista de

presença encontra-se arquivada junto à pauta e ata original, no Conselho Municipal dos

Direitos  da  Pessoa  Idosa,  em  obediência  aos  regramentos  de  proteção  de  dados
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pessoais, contudo será disponibilizada se houver solicitação de órgãos fiscalizadores ou

afins, com devida justificativa e respaldo legal.

                                                              Elisabete da Silva Dias

                                                                Presidente COMDI
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